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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria
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19/7/2019 - 14h
1° Prêmio -  4.874
2° Prêmio -  6.089
3° Prêmio -  9.323
4° Prêmio -  5.305
5° Prêmio -  2.070
6° Prêmio -  7.661

19/7/2019 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Editorial
 

Essa edição é es-
pecial, pois traz home-
nagens alusivas ao Dia 
do Colono e do Moto-
rista, celebrado no dia 
25 de Julho. Confi ra 
as informações sobre o 
tema e o caderno com 
homenagens. 

Nesta edição trou-
xemos as principais 
informações sobre a 
mais tradicional festa 
do Colono e Motorista 
realizada no Distrito 
de Buriti. 

Mas também infor-
mamos sobre os prin-
cipais eventos deste 
fi nal de semana e dos 
próximos dias em San-
to Ângelo, confi ra.

O Hospital Santo 
Ângelo está com difi -
culdade para manter o 
orçamento equilibrado 
e enfrenta problemas 
para a manutenção de 
alguns serviços pres-
tados. Entenda o fato 
lendo a matéria que 
elaboramos para a pá-
gina sete. Além disso, 
esse assunto também 
ilustra a capa deste sá-
bado.

Na Série Persona-
lidades, apresentamos 
a história da Vovó 
Helena, descendente 
de alemães que ga-
nhou um monumento 
no Distrito de Buriti. 
Confi ra mais sobre a 
história desta perso-
nalidade missioneira 
na página cinco desta 
edição.

O Sindilojas Mis-
sões comemorou 34 
anos e para celebrar 
a data, foi realizada a 
palestra de motivação 
em vendas e gestão 
de negócios com Ce-
sar Augusto Pancinha. 
Confi ra a cobertura 
deste evento na página 
seis. Além disso, tam-
bém leia sobre a parce-
ria fi rmada entre OAB 
e Sesc. 

Essa edição tam-
bém é composta pelos 
cadernos Viver Bem 
e BS Magazzine. Uma 
boa leitura e um ótimo 
fi nal de semana.

Notas Retrato cotidianoRetrato cotidiano

Cheia
16/7 a 23/7

Minguante
24/7 a 31/7

Assessoria Comunicação PMSA/Fernando Gomes

Ruas do Bairro Leonel Brizola 
estão recebendo calçamento com 
pedras poliédricas. A foto registra-
da pelas lentes de Fernando Gomes 
coloca em primeiro plano um traba-
lhador que executa a obra.  

O calçamento está sendo reali-
zado em quatro quadras, sendo que 
duas delas, na Travessa B, entre as 
ruas Jacinto Lutz dos Santos e Ru-
bens Corrêa do Nascimento, estão 
recebendo os ajustes fi nais. Neste 
trecho, foram executados 150 me-
tros de calçamento.

Também já foi iniciado o traba-
lho na Rua Rubens Corrêa do Nasci-
mento, onde serão calçadas as qua-
dras entre as travessas B e Antônio 
de Oliveira. Serão mais 150 metros 
de calçamento nessas duas quadras. 
A empreiteira NF Empreendimen-
tos está realizando a obra, que tam-
bém contempla a colocação dos cor-

dões laterais e passeios públicos. O 
empreiteiro Márcio da Rosa estima 
que serão necessários cerca de 40 
dias de trabalho efetivo para a con-
clusão das obras.

 “O período total vai variar, já 
que dependemos do clima para a re-
alização do trabalho”.

O investimento é de R$ 293 mil 
de uma emenda parlamentar do 
deputado federal Darcísio Perondi 
(MDB) e mais contrapartida do Mu-
nicípio de Santo Ângelo.

PEDRAS POLIÉDRICAS
A pavimentação em pedra, ou 

simplesmente calçamento é reali-
zada com a compactação de pedras 
sobre uma base. Juntos, os blocos 
posteriormente são preenchidos 
com um agregado fi no formando 
uma base resistente para viabilizar 
o tráfego de veículos e pessoas.

De pedra em pedra De pedra em pedra 
se calça uma rua se calça uma rua 

CNEC repassa agasalhos 
para a Central do Bem

Na tarde do dia 11, Ivy Reichert Gressler, Ca-
mila Mousquer Parnoff e João Carlos Comel, co-
ordenadores dos cursos de Biomedicina, Odon-
tologia e Fisioterapia, realizaram a entrega de 
agasalhos à Central do Bem. Agasalhos estes, que 
foram arrecadados por meio do Vestibular de In-
verno 2019/2. O Vestibular realizou-se no dia 23 
de julho, data em que os candidatos foram até a fa-
culdade para realizar a prova e levar os agasalhos 
para serem doados. 

Aliás, o Processo Seletivo continua aberto e in-
teressados em realizar a prova para se tornar um 
Cenecista podem inscrever-se, ir até a instituição 
levando um agasalho para realizar a prova .

Divulgação /CNEC

Concurso Público
da Prefeitura

A Secretaria Municipal da Administração 
(SMAd) divulgou na terça-feira, dia 16, o edital 
que homologou as inscrições isentas da taxa de 
inscrição para o Concurso Público da Prefeitura de 
Santo Ângelo. 

Segundo números da SMAd, foram solicitadas 
475 isenções do pagamento da taxa e homologadas 
378, que se enquadram nos quesitos previstos em 
lei. 

Os nomes dos candidatos benefi ciados com a 
isenção podem ser conferidos no link https://pm-
santoangelo.abase.com.br/…/Edital%20n%2052-
SMAd-2…

Papo de Responsa 
Na quarta-feira, dia 17, a Equipe do Programa 

Papo de Responsa da Polícia Civil de Santo Ângelo 
esteve na Escola Municipal de Ensino Fundamen-
tal Liberato Salzano Vieira da Cunha, interagindo 
com 90 alunos dos 6º, 7º, 8º e 9º anos, além de 
professores.

Na oportunidade, o Papo abrangeu refl exões 
a respeito da vida, das oportunidades, escolhas e 
consequências, respeito, uso de drogas e perigos 
da internet.

Para agendar o Papo de Responsa basta entrar 
em contato com a Polícia Civil pelo número 55 
3931-3260.

Medicamentos 
especializados

A Secretaria Municipal da Saúde inaugura ofi -
cialmente na segunda-feira, dia 22, as novas insta-
lações da Farmácia de Medicamentos Especializa-
dos, junto à sede do órgão, na Avenida Brasil, 351. 
A farmácia funcionava junto à Unidade Básica de 
Saúde Dr. Ernesto Nascimento Sobrinho, na Rua 
22 de Março. 

Segundo o secretário municipal da Saúde, Luis 
Carlos Cavalheiro, a transferência da farmácia 
para a secretaria, além de facilitar o acesso da po-
pulação aos medicamentos de média e alta com-
plexidade em área central da cidade, também teve 
como motivo a necessidade de um espaço mais 
amplo para melhor atender aos pacientes.
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Ofertas válidas para este final de semana, nos Supermercados COTRISA 
de Santo Ângelo. Fotos meramente ilustrativas. Salvo erros de impressão. 

Encomendas pelo fone: 3312-4159

ALIMENTO PARA CÃES
STREET DOG 7KG

R$ 19,99

ARROZ RAROZ
T1 5KG

R$ 10,99

FEIJÃO PRETO 
CBS T1 1KG

R$ 4,89

COXA E SOBRECOXA
KG

R$ 6,99

AZEITONA ODERICH
VIDRO 200G

R$ 6,99

AMACIANTE 
GIRANDO SOL 2L

R$ 4,99

LEITE CONDENSADO 
PIRACANJUBA E TRIÂNGULO

R$ 3,29

CAFÉ SOLUVEL MELITA 
50G SACHÊ

R$ 2,99

ÃÃÃ

CO SO COSO

AMACIANTEA

12x
Parcele tudo 

em até

CarmimUse

 
 (55) 9 9709-0755 

 Rua 3 de Outubro, 361 - Centro.

Use sua armação Carmim com 
lentes do Laboratório Perfect!
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A reunião da Zona de Inova-
ção Criativa e Sustentável de San-
to Ângelo (ZISSAN), impulsio-
nada pelo Programa Inova Santo 
Ângelo, foi realizada na manhã 
da quinta-feira, dia 18, na sede da 
Mind7 Coworking. Na oportuni-
dade, foram explanados assuntos 
diversos referentes à organização 
do Startup Weekend Santo Ânge-
lo, o qual acontecerá de 25 a 27 de 
outubro. 

O Startup Weekend Santo Ân-
gelo tem como objetivo proporcio-
nar eventos de empreendedoris-
mo prático onde são fomentadas 
ideias de inovação. Os eventos dão 
oportunidade a empreendedores, 
investidores, desenvolvedores, 
designers, profi ssionais de ma-
rketing e entusiastas de reunir-se, 
compartilhar, maturar e validar 
suas ideias, formar times e criar 
startups (grupo de pessoas unidas 
para resolver um problema muito 
difícil, que buscam encontrar um 
modelo de negócio que seja esca-
lável e repetível, mesmo em um 
ambiente de grande incerteza).

“O objetivo é desenvolver um 

cenário favorável para a inovação, 
alinhada ao mundo dos negócios. 
Estimular a criatividade e a ino-
vação para fazer diferente, para 
aperfeiçoar a capacidade de se 
reinventar”, disse o prefeito Jac-
ques. 

A coordenadora do Programa 
Inova Santo Ângelo, Helenice 
Reis, explicou que “o Startup We-

ekend tem a fi nalidade de fazer 
com que Santo Ângelo se torne 
um modelo no Rio Grande do Sul 
entre as cidades de médio porte”, 
disse. A reunião ainda contou 
com a participação do prefeito 
Jacques Barbosa e o secretário 
adjunto da Fazenda do Governo 
do Estado do Rio Grande do Sul, 
Jorge Luís Tonetto.

 2º Jantar Italiano é 
neste sábado

O Rotary Clube Santo Ângelo Norte promove 
hoje, dia 20, a segunda edição do Jantar Italiano. 
O evento será realizado no Salão Paroquial da Ca-
tedral Angelopolitana, com entrada pela Rua Sete 
de Setembro.

O cardápio será composto de massa, galeto, ar-
roz, polenta, fortaia além de saladas diversas. Os 
ingressos custam R$ 30,00 para adultos e R$ 15,00 
para crianças de 6 à 12 anos e podem ser adquiridos 
com integrantes do Rotary. 

Semana da Agricultura 
Familiar

O Governo Municipal, por intermédio da Se-
cretaria da Agricultura, em conjunto com a Câma-
ra de Vereadores, realiza de 23 a 25 deste mês, a 
Semana Municipal da Agricultura Familiar, evento 
que tem o apoio da Emater, Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais, Conselho Municipal de Desen-
volvimento Agropecuária (Comdasa) e Associação 
dos Produtores de Hortigranjeiros e Produtos Co-
loniais de Santo Ângelo (APROCOHSA).

Nesta semana o prefeito Jacques Barbosa, o 
presidente da Câmara de Vereadores Maurício 
Loureiro, o secretário Geral do Município, Marco 
Nunes e o coordenador das Agroindústrias e das 
Associações de Produtores da Secretaria da Agri-
cultura, Diomar Formenton, estiveram reunidos 
para ajustar a programação e articular a aprovação 
do Projeto de Lei de Incentivo às Agroindústrias e 
à Agricultura Familiar, proposta do Governo Mu-
nicipal para consolidar o desenvolvimento do se-
tor primário de Santo Ângelo, gerando emprego e 
renda no meio rural. O projeto de lei foi protocola-
do na Câmara de Vereadores na segunda-feira, dia 
15, e tramita em regime de urgência na Comissão 
de Constituição e Justiça. 

4ª Arraiá Bicho Amigo 
será neste sábado

A 4ª edição do Arraiá Bicho Amigo Barraca do 
“Lambeijo” acontece neste sábado dia 20, das 15 às 
21h. O evento será realizado na Rua Marechal Deodo-
ro, entre a Marquês e a Marechal Floriano.  A iniciati-
va é realizada pela Bicho Amigo e tem o apoio de Edú 
Vargas, Belif, Imprima, Padaria Santo Ângelo, Zisan, 
Prefeitura de Santo Ângelo e MR Produções e Eventos.

11ª Feijoada Solidária
No próximo dia 27, acontece a 11ª edição da tra-

dicional Feijoada Solidária. O evento será no Casu-
sa, Casa dos Subtenentes e Sargentos de Santo Ân-
gelo, a partir das 20h e em benefício da APASSA, 
Ampark e Curumim. Entre as atrações haverá show 
com Noli Moreira, Mauro Thomé e Rubilar Ferreira. 

Também haverá “quentinhas”, para levar. 
Os cartões estão sendo vendidos ao valor de R$ 
30,00 adulto e R$ 15,00 para crianças de 5 a 12 
anos. Para adquirir, basta entrar em contato pelo 
telefone: (55) 981357910.  O evento é uma reali-
zação do Lions Clube Santo Ângelo Universitário, 
Casusa e RBS TV. 

2º Encontro com 
Veteranos

No dia 16 de julho, o  General de Divisão Mauro 
Sinott Lopes, Comandante da 3ª Divisão de Exér-
cito, e militares da ativa e da reserva remunera-
da, do Exército Brasileiro, residentes na região 
missioneira, participaram do 2º encontro com os 
Veteranos, na Área de Lazer do 1º Batalhão de Co-
municações. 

O Comandante da Divisão Encouraçada des-
tacou a importância de estreitar os laços com os 
militares da reserva ativa e a união dos militares 
da Região das Missões.

“Moto Mateada” na Praça Pinheiro Machado
O Moto Grupo Missioneiras 

do Asfalto, fundado recentemen-
te, promoverá seu primeiro even-
to no dia 28 deste mês na Praça 
Pinheiro Machado, Centro Histó-
rico de Santo Ângelo. A promo-
ção será comemorativa ao Dia do 
Motociclista que transcorrerá no 
sábado, dia 27.

A “Moto Mateada” será rea-
lizada  das 13h às 18h, e contará 
com a participação de integrantes 
de diverso moto grupos da cidade 
e região. Será realizada ainda uma 
exposição de motos e programa-
das apresentações musicais. 

O Moto Grupo Missioneiras 
do Asfalto conta com 16 compo-
nentes, sendo duas de São Miguel 
das Missões, uma de Entre-Ijuís e 

as demais de Santo Ângelo. Elas 
participam de viagens e eventos 
promovidos pelos grupos da re-
gião e do Estado. Em novembro, 
participarão da quinta edição do 
Moto Mulher em São Miguel das 
Missões.

AGASALHOS SERÃO
RECOLHIDOS

A presidente do Moto Grupo, 
Andressa Gonçalves, a vice Aniele 
de Oliveira e a tesoureira, Lucia-
na de Oliveira, estiveram reuni-
das na tarde da quinta-feira, dia 
18, com o prefeito Jacques Barbo-
sa para anunciar a realização do 
evento. 

Elas foram acompanhadas do 
secretário municipal de habita-

ção, Rodrigo Flores. O chefe de 
Gabinete, Airton Peruzzi, tam-
bém esteve presente. 

Os participantes serão con-
vidados a doar agasalhos e ali-
mentos que serão repassados à 
Central do Bem. “A escolha é pela 
amplitude do trabalho social rea-
lizado pela Central do Bem, nos 
dando a certeza de que as doações 
chegarão a pessoas realmente ne-
cessitadas”, afi rma a presidente. 

O prefeito Jacques Barbosa 
agradeceu a opção feita para do-
ações à Central do Bem, reforço 
o alcance social da iniciativa do 
Governo Municipal e elogiou a 
disponibilidade das integrantes 
do Moto Grupo em incluir ações 
sociais em sua programação.

Danças Folclóricas Polonesas
no Brique da Praça

Está agendado  para o Show 
das Onze, do Brique da Praça, a 
presença do  “Grupo Folclórico 
Polonês Águia Branca”, da cidade 
de Guarani das Missões. 

O Grupo esteve presente nas 
comemorações dos 27º aniversá-
rio do Evento dominical no ano 
passado e agora volta para o pal-
co do Brique numa deferência do 
Projeto Social do Sicredi União 
RS. Para Lucimar Wastowski, 
presidente da Sociedade Cultural 
Guaraniense (SCG), que é a man-
tenedora  do Grupo, “a principal 
ação e função dos elencos é man-

ter viva a cultura polonesa, atra-
vés da dança de folclore, resga-
tando e revivendo aquilo  que era 
feito por nossos antepassados nas 
horas de alegria e diversão”.  

O Grupo vem ao palco do Bri-
que com 18 dançarinos de seu 
elenco juvenil, e apresentará o 
repertório das melhores perfor-
mances de seus espetáculos, que 
já atravessaram as fronteiras de 
nosso País.

SKATE E BASQUETE
A Praça do Brique tem recebi-

do a cada domingo, a partir das 10 

h, instrutores voluntários de duas 
modalidades esportivas que as 
quadras instaladas proporcionam 
a prática. A primeira “escolinha” a 
ser implantada e em pleno desen-
volvimento é na pista de Skate e 
a segunda, na quadra dedicada ao 
basquete. Informe-se e participe.

Além disso, o Brique contará 
com a presença de estudantes e 
professores do Curso de Licen-
ciatura em Pedagogia da Uninter 
em Santo Ângelo, exposição dos 
modelos de purifi cadores de água 
ULFER e terá a divulgação de 
ações sociais da Unicred.

Eventos

Reunião entre ZISSAN e Governo Municipal tratou do Startup Weekend Santo Ângelo, 
evento que está previsto para acontecer em outubro

Startup Weekend
Santo Ângelo

Reunião aconteceu na quinta-feira, dia 18 e contou com a presença de 
representantes da ZISSAN e Prefeitura Municipal

 Divulgação/ZISSAN
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Série: Personalidades Vovó Helena
A série personalidade de hoje destaca um A série personalidade de hoje destaca um 

monumento erguido no interior de Santo Ângelo, monumento erguido no interior de Santo Ângelo, 
no Distrito de Buriti. Este monumento é uma no Distrito de Buriti. Este monumento é uma 

homenagem a Helena Gebert, saiba quem foi a homenagem a Helena Gebert, saiba quem foi a 
Vovó Helena e qual a relação com a comunidade Vovó Helena e qual a relação com a comunidade 

de Santo Ângelode Santo Ângelo
Vovó Helena é descendente de alemães, casou-se com An-

tônio Gerbert com quem teve oito filhos, sete homens e uma 
mulher. A família morava no Distrito de Buriti, interior de 
Santo Ângelo e a antiga casa onde cresceram seus filhos ain-
da é preservada e possui mais de 100 anos. No ano de 1992 
foi confeccionado um monumento em homenagem a família, 
com destaque para a matriarca Helena Gebert. 

O pedestal que sustenta o busto da Vovó Helena tem oito 
pilastras de concreto armado e em cada uma destas colunas 
está escrito o nome de seus filhos: Roberto, Alma, Pedro, Ar-
thur, Herberto, Albano, Ervin e José Egon. Uma das netas da 
Vovó Helena, Judite Gebert, que ainda mora em Buriti, conta 
que somente Ervin está vivo e mora em Primavera do Leste, 
Mato Grosso.

Um dos filhos do casal, José Egon Gebert, optou pele 
sacerdócio e se tornou padre, conhecido como Padre José. 
Ele fundou nas terras da família, o Santuário Nossa Senho-
ra de Fátima. Além disso, projetou este monumento que foi 
criado para identificar o sítio, chamado “Sítio Helena”, mas 
também para registrar o pioneirismo familiar na história da 
imigração alemã nesta região de Santo Ângelo. Vale ressal-
tar que, o monumento foi confeccionado enquanto ela ainda 
estava viva.

Padre José sempre foi ligado a preservação do patrimô-
nio e da história cultural. A casa de madeira onde moravam 
revela traços da arquitetura colonial alemã e durante um pe-
ríodo, Padre José mantinha um museu nas dependências da 
casa. Lá eram expostos artefatos usados pelas famílias ale-
mãs e relíquias religiosas. 

A área total do sítio é de 15,6 hectares, mas ainda em vida, 
Padre José fez a doação deste patrimônio para a Congrega-
ção dos Missionários da Sagrada Família. E com ajuda de um 
casal português construiu um santuário em honra a Nossa 
Senhora de Fátima, como hoje é conhecido este lugar inco-
mum e curioso no interior de Santo Ângelo. 

O Santuário Nossa Senhora de Fátima se tornou um lugar 
voltado à espiritualidade e que revela curiosidades, como o 
maior rosário do mundo, com 345 metros, um acervo histó-
rico de objetos e vestuários usados em celebrações católicas, 
monumentos de fé, uma capela de pedra, ponte pênsil, lagos 
e até um antigo trator que era movido a vapor. Padre Viro é um das pessoas responsáveis por cuidar do patrimônio

Antiga casa de Antônio Gerbert e Helena Gebert localizada na área que hoje é o Santuário Nossa Senhora de Fátima do Distrito de Buriti
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Sindilojas Missões 
comemora 34 anos 

Aniversário foi marcado por palestra de motivação em vendas e gestão de negócios 
Há mais de três décadas, o Sin-

dilojas Missões foi reconhecido 
pelo Ministério do Trabalho como 
uma entidade representativa do 
comércio varejista. Atualmente, 
atua em 17 municípios da região 
das Missões, com 1266 represen-
tados. 

Para fortalecer e desenvolver o 
setor, constantemente o sindica-
to empresarial desenvolve ações, 
ligada ao seu programa “Unidos 
Somos Mais”, com o objetivo de 
integrar os empresários e comuni-
dade junto a entidade.  

Uma dessas ações aconteceu 
na terça-feira, 16, no Clube Gaú-
cho, em que o Sindilojas Missões, 
com o apoio do Sistema Fecomér-
cio-RS/Sesc/Senac e Clube Gaú-
cho, promoveu uma palestra com 
o especialista em vendas e gestão 
de negócios, Cesar Augusto Panci-
nha, no qual debateu com a comu-
nidade sobre as transformações e 
desafi os do mercado atual.  

A PALESTRA
Dentro dessa temática, o em-

presário discutiu sobre as escolhas 
que realizamos no nosso dia a dia 
e o que isso interfere nas nossas 
decisões fi nais. “As nossas esco-
lhas afetam diretamente toda nos-
sa rotina, nossa qualidade de vida, 
nossa felicidade”. Diante disso, 
Pancinha reforça a importância de 

fazermos boas escolhas e de estar-
mos preparados para suas conse-
quências. 

Ainda, ao longo da palestra, 
realizou questionamentos junto 
ao público em relação ao posicio-
namento, preparação, evolução 
na maneira de pensar das empre-
sas diante das transformações e 
eventuais crises que vivemos na 
modernidade. “A crise não é só 
econômica, a crise pode estar no 
modo de relacionamento e aten-
dimento da empresa com o consu-
midor”, afi rma o especialista. 

Sobre isso, falou sobre as com-
plexidades e exigências do novo 
consumidor quando empresas 
perdem clientes a partir da falta 
de relacionamento, da indiferença 

do atendimento, das reclamações 
e das vantagens da concorrência. 

Nessa perspectiva, reforça a 
importância das empresas partici-
parem do processo da tomada de 
decisão do consumidor por meio 
de ações como ofertas, campa-
nhas, promoções com a preocu-
pação de entender os desejos e ne-
cessidades desse público. Ainda, 
sobre compreender a experiência 
do consumidor com a empresa 
a partir de um relacionamento 
efi caz. Nesse contexto, Pancinha 
questionou o que as empresas es-
tão fazendo para se diferenciar. 
“Precisamos assumir o protago-
nismo. Não adianta reclamar da 
crise e não fazer nada para mu-
dar”, reitera.

Fernando Gomes 

Palestra foi realizada no último dia 16, no Clube Gaúcho

OAB e SESC/RS
firmam parceria 

Diretoria da OAB local em Porto Alegre

Em reunião em Porto Alegre, a diretoria da 
CAA/RS recebeu solicitações da OAB Santo Ângelo 
que tratam do apoio em projetos na área esportiva 
e construção de uma área de convivência na região 
das Missões. A demanda foi entregue pela presiden-
te da Subseção, Leda Regina Moraes Roberto e a de-
legada da CAA/RS, Raquel Margutti. 

Também em Porto Alegre, no mesmo dia, ocor-
reu a assinatura de um acordo que vai agregar ainda 
mais valor aos convênios para a advocacia gaúcha. 
A Caixa de Assistência dos Advogados do Rio Gran-
de do Sul (CAA/RS) fi rmou uma nova parceria com 
o SESC/Fecomércio que concede descontos para a 
classe nos serviços das áreas de esporte, cultura e la-
zer nas 68 unidades do Rio Grande do Sul e capital.

O termo foi assinado em reunião na sexta-feira, 
dia 12, pelo presidente da CAA/RS, Pedro Alfonsin e 
pelo diretor regional do SESC/RS, Luiz Tadeu Piva. 
Também esteve presente no encontro, o gerente de 
esporte e lazer do SESC, Marcelo de Campos Afonso, 
o gerente da Unidade SESC Redenção, Edson Luís 
Gonçalves Domingues, além da diretoria da CAA/
RS.

A advocacia poderá usufruir dos descontos de 
duas formas: mediante cadastro presencial em uma 
das unidades do SESC ou pelo aplicativo https://
www.sesc-rs.com.br/cartaovirtual/. Na utilização 
de qualquer serviço do SESC será obrigatória a apre-
sentação da carteira da OAB para comprovação de 
vínculo com a instituição.

Divulgação
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Identifi cação da recepção do Hospital Santo Ângelo 

Se os municípios não assumirem 
despesas, hospital cancelará três serviços

Pelo menos quatro fatores estão ocasionando um 
desiquilíbrio fi nanceiro nas contas do Hospital Santo Ângelo 

e gerando défi cit médio de R$ 600 mil ao mês:
 1 - Cresceu a demanda pelo SUS no Hospital Santo Ângelo; 

2 - Diminuiu o número de pacientes atendidos pelo IPE e 
UNIMED; 3 - O governo do estado cortou incentivos nos 

últimos anos; 4 - A tabela com os valores de ressarcimento 
do SUS, pagos aos hospitais pelos serviços prestados, são 

insufi cientes e ainda não houve reajuste

Saúde

O Hospital Santo Ângelo está ope-
rando com prejuízo e caso os Muni-
cípios, Estado ou União não tenham 
interesse na continuidade dos serviços 
ambulatoriais nas especialidades de 
traumatologia (850 consultas), oftal-
mologia (500 consultas) e otorrinola-
ringologia (300 consultas) a direção 
do Hospital irá interromper o atendi-
mento a partir do dia 15 de agosto, não 
serão cancelados este tipo de presta-
ção de serviço pelo SUS, somente se 
houver uma suplementação na casa de 
R$ 300 mil todos os meses. 

“Estamos pedindo socorro!” o ad-
ministrador do Hospital Santo Ângelo, 
Marcelo de Oliveira Borges, esclarece 
que não há interesse em continuar re-
alizando serviços que causam prejuízos 
para o Hospital, “caso os prefeitos tam-
bém não queiram manter esta deman-
da, os atendimentos serão cancelados”. 
Afi rmou o diretor administrativo. 

Segundo o levantamento da ad-
ministração é necessário um aporte 
mensal de R$ 300 mil a mais do valor 
já repassado pelos municípios para a 
manutenção dos serviços disponibili-
zados à comunidade regional.

O Administrador disse que já par-
ticiparam de varias audiências, tanto 
na em Porto Alegre, quanto em Brasí-
lia. Na última terça-feira, dia 16, a reu-
nião foi com a Comissão de Saúde da 
Associação dos Municípios das Mis-
sões, que se reunirá novamente no dia 
26 de julho, na sede da entidade, em 
Cerro Largo, para defi nir a situação do 
repasse estimado em R$ 300 mil para 
o HSA e a forma de rateio deste valor 
complementar para cada município.

“No estado fomos muito mal rece-
bidos, em Brasília tivemos a promessa 
de receber dinheiro de emendas par-
lamentares, mas este tipo de verba é 
esporádica, ajuda, mas não resolve o 
problema. Os valores sinalizados não 
são sufi cientes para quitar a folha de 
pagamento de um mês do hospital” 
comentou o Administrador. 

CONTEXTO DE QUEDA NA
RECEITA DO HOSPITAL

O provedor do Hospital, Odorico 
Bessa Almeida, explica que 82% dos 
atendimentos do Hospital são para pa-
cientes do SUS, ou seja, o hospital per-
deu receita desde que a população con-
veniada no IPE e Unimed migraram, 
em parte, para o Hospital da Unimed.

A situação se agravou mais ainda, 

quando o ex-governador do PMDB, José 
Ivo Sartori, cortou os incentivos pagos 
aos hospitais fi lantrópicos, no HSA o 
impacto na receita implicou em R$ 450 
mil mensais, o que equivale ao montan-
te de 5,4 milhões ao ano. Esse valor era 
considerado como “incentivo”, porque, o 
governo manteve os investimentos obri-
gatórios de 12% na área da saúde.  

Por outro lado, nos últimos anos 
o hospital assumiu mais responsabi-
lidades, ampliando a base territorial 
e a população atendida, se tornou um 
Hospital de referência regional, aten-
dendo quase 300 mil habitantes. O 
administrador do Hospital calcula que 
a média mensal de prejuízo, esteja na 
casa de R$ 600 mil.

TABELAS DO SUS
Outro problema mencionado pela 

provedoria do Hospital é a defasagem 
dos valores pagos pelo SUS em pro-
cedimentos diariamente realizados 
no Hospital, “O SUS remunera muito 
mal os serviços realizados no hospital” 
Marcelo explica que para um Raio X, 
por exemplo, está tabelado em R$ 5, 
uma cesariana que envolve interna-
ção, médico cirurgião, anestesista, au-
xiliar e todos os custos de enfermeiros 
e técnicos é pago R$ 600, valores con-
siderados insufi cientes para manter a 
qualidade do serviços. 

Não temos mais o que fazer, disse 
o administrador do Hospital, já di-
minuímos as despesas com funcioná-
rios, tiramos 50 médicos da folha de 
pagamento do Hospital e transforma-
dos em pessoas jurídicas. Trocamos 
fornecedores, fi zemos negociações 
mais adequadas para reduzir gastos 
na compra de insumos. Agora preci-
samos de recursos de suplementação 
dos governos. Administrativamente 
não há mais o que fazer.

Quanto às ampliações que estão 
sendo realizadas, o provedor explica 
que existia, no governo do Tarso Gen-
ro, a disponibilidade de uma verba 
para ampliação dos serviços e foi pro-
jetado a qualifi cação do hospital e am-
pliação dos leitos destinados ao SUS. 
Nos anos de 2019, 20 e 21 também foi 
recebida uma emenda parlamentar no 
valor de R$ 5 milhões para reformas e 
elas serão feitas, a verba será utilizada, 
o administrator explica que este tipo 
de verba tem um destino pré-defi nido, 
que são investimentos em patrimônio 
e não em custeio.

Marcos Demeneghi
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Assessoria Comunicação PMSA/ Fernando Gomes

Apresentação do projeto, na tarde da última quarta-feira, dia 17

A obra está estimada em R$ 1,2 milhão e a busca de recursos 
deve ser feita através de emendas parlamentares.

O Centro de Defesa dos Direitos da 
Criança e Adolescente (Cededica) apre-
sentou na tarde de quarta-feira, 17, o 
projeto de construção da sua sede. A 
apresentação foi feita pela direção do 
Cededica, liderada pelo presidente Al-
cebíades Flores Machado, ao prefeito 
Jacques Barbosa, ao deputado federal 
Paulo Pimenta e ao juiz da Vara da In-
fância e da Juventude, Luis Carlos Rosa. 
O objetivo é construir a nova sede para 
ampliar o trabalho social prestado pelo 

Cededica, que atua no apoio à formação 
dos operadores na execução das medi-
das socioeducativas em meio aberto, re-
alizadas pelos Centros de Referência de 
Assistência Social (Creas) e na coorde-
nação da semiliberdade, através de con-
vênios com a Fundação Sócio-Educativa 
do Estado (Fase). A área de abrangência 
atinge 89 municípios de 27 Comarcas.

A obra está estimada em R$ 1,2 mi-
lhão e a busca de recursos deve ser feita 
através de emendas parlamentares. 

Projeto para a nova 
sede do Cededica


